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20 जनवरी, 2022, नई िदʟी ।  
 
भारतीय अƗय ऊजाŊ िवकास सं̾था  
िलिमटेड (इरेडा) के अȯƗ एवं  Ůबंध 
िनदेशक (सीएमडी),  ŵी Ůदीप कुमार दास 
ने आज कंपनी के कमŊचाįरयो ं के साथ 
बातचीत करते Šए इस बात पर जोर िदया 
िक कंपनी केवल लाभ अिजŊत करने का 
Ůयास ही नही ंकरती है, बİʋ मूल संगठन 
के ŝप मŐ आरई Ɨेũ के बड़े िहत मŐ काम 
करने का Ůयास करती है । उɎोनें यह भी 
रेखांिकत िकया िक 1500 करोड़ Ŝपये के 

इİƓटी िनवेश के साथ, भारत सरकार ने देश मŐ हįरत ऊजाŊ के सबसे बड़े ऋणदाता के ŝप मŐ अपनी 
शİƅ को और बढ़ाने के िलए इरेडा को एक बड़ी िजʃेदारी और एक बड़ी भूिमका दी है। 

इरेडा के अȯƗ एवं Ůबंध िनदेशक ने अपने संबोधन मŐ कहा िक, "हम माननीय Ůधान मंũी, माननीय 
िवȅ मंũी, माननीय कŐ ūीय िवद्युत एवं नवीन और नवीकरणीय ऊजाŊ मंũी, माननीय कŐ ūीय राǛ मंũी, 
नवीन और  नवीकरणीय ऊजाŊ, और रसायन एवं  उवŊरक मंũालय, नवीन और नवीकरणीय ऊजाŊ मंũालय 
के  सिचव और कंपनी के िनदेशक मंडल के बŠत आभारी हœ िजनके समथŊन और मागŊदशŊन के िबना 
यह संभव नही ंहोता”। 

ŵी दास ने अपने Ůेरक संबोधन मŐ सभी कमŊचाįरयो ंको पारदशŎ तरीके से ʩवसाय करने मŐ आसानी को 
ȯान मŐ रखते Šए िनरंतर Ůणािलयो,ं नीितयो ंऔर गुणवȅा सुधार पर ȯान कŐ िūत करने वाले संगठन के 
मुƥ उȞेʴ के िवषय मŐ सलाह दी । इरेडा न केवल ˢǅ ऊजाŊ के िलए बİʋ ˢǅ कॉपŖरेट Ůशासन 
सुिनिʮत करने के िलए भी काम करने के िलए ŮितबȠ है। उɎोनें आगे यह भी बताया िक िपछले दो 
वषŘ के दौरान, इरेडा ने आरई Ɨेũ के बड़े िहत मŐ िविभɄ Ůकार की पहल की हœ जैसे िक उधार देने के 
दरो ंमŐ कमी, िनगरानी और वसूली के िलए पािƗक समीƗा बैठकŐ , मंजूरी/संिवतरण और Ůलेखन ŮिŢया 
का सरलीकरण, Ťाहको ं एवं ʩापार भागीदारो ं के साथ ũैमािसक बातचीत और कई नई िवȅपोषण 
योजनाओ ंऔर उȋादो ंकी शुŝआत है। 

सीएमडी ने यह भी रेखांिकत िकया िक इरेडा के िलए जनशİƅ सबसे मूʞवान संपिȅ है। इसिलए, 
इरेडा कायŊ-जीवन संतुलन को सुिवधाजनक बनाने वाली अनुकूल कायŊ नीितयां पेश करके अपने मानव 
संसाधन की Ɨमता को अनुकूिलत करने के िलए ŮितबȠ है, िजससे कायŊबल के उǄ ˑर की 
उȋादकता सुिनिʮत करके कंपनी के रणनीितक लƙो ंकी उपलİɩ पर ȯान कŐ िūत कर सके। कंपनी 
आंतįरक और बाहरी िवशेषǒो ंके सहयोग से साɑािहक और पािƗक आधार पर ʩाƥान ŵंृखला और 
कŐ िūत िवकास ŮिशƗण कायŊŢम लगातार आयोिजत कर रही है। 

ŵी दास ने इस बात की िफर से पुिʼ की िक इİƓटी िनवेश के बाद, इरेडा आईपीओ लाने के िलए पूरी 
तरह से तैयार है। अपने संबोधन के अंत मŐ, उɎोनें सभी इरेडा किमŊयो ंको एक सुसंगत ̊िʼकोण और 
"वɌ इरेडा, ऑलवेज इरेडा" के िवजन के साथ काम करने के िलए Ůेįरत िकया । 


